
被控暴亂罪的「本土民主前線」召集人
黃台仰被捕後，警方在其家中搜出53萬元
現金，令人質疑他「錢從何來」。有網民
近日在「查冊」後發現，「本民前」並無
註冊為社團或公司。他質疑該組織沒有屬
於組織的戶口，對外募捐已經「大有問

題」，而對外籌款所得去向也令人懷疑。即使此
舉不涉及違法行為，也不符公眾對政團的期望，
「本民前」必須公開交代。
網媒「香港花生」節目主持人「昌昌」近日撰

文，指香港政黨一般根據社團條例向警務處註冊
為社團，或向公司註冊處登記的有限公司。他稱
在警務處網站查閱後，發現社團列表上並無符合
「本民前」的搜尋結果。其後，他在公司註冊處
網頁查核，也沒有符合「本民前」或其英文名
字「Hong Kong Indigenous」的搜尋結果。

法律上「不存在」僅面書專頁名
其後，他使用「董事搜尋」付費服務，以「本

民前」發言人黃台仰名字搜尋，結果系統顯示黃

台仰和「本民前」另一發言人、新界東補選候選
人梁天琦，是一間名為「Channel i （HK）
Limit」的公司。他形容，這反映「本民前」在
法律上「並不存在」，「嚴格而言只是一個
facebook page（面書專頁）的名稱。」
「昌昌」質疑，「本民前」並非註冊社團及有

限公司，應沒有屬於在該組織名下的銀行戶口，
「那『本民前』對外籌款，錢最後到了哪裡
去？」他指《明報》2月23日報道中，引述「本
民前」臨時發言人衛碧君稱，該組織發起募捐行
動，以支援旺角暴亂被捕者，並已籌得100萬
元，「既然『本民前』沒有戶口，這逾100萬元
捐款究竟放在哪裡？」

「謎之53萬」疑點重重
「昌昌」引述同一篇報道，指「本民前」否認

黃台仰被捕後警方搜獲的53萬元為「市民捐
款」，和黃被捕的也並非「本民前」成員。不
過，《蘋果日報》及《明報》其後報道中，引述
黃代表祁志卻指，該被捕男為「本民前」「財

政」，「搜出大量現金並不出奇。」
他質疑「本民前」沒有組織戶口，「對外募捐

已經大有問題，現在還有這53萬元現金的疑
問更反映『本民前』對其財政的解說難以符合公
眾對政團的期望。……『本民前』成員以年輕人
為主，經手的卻是上百萬元金額，使人擔憂。如
果將錢信託在他人戶口被人挪用，則有負捐款的
市民；但若是自用作競選經費，則問題更大。因
此，『本民前』必須交代清楚。」■記者 鍾立
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無註冊無戶口「本民前」募捐欠交代
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宋哲致辭時表示，剛剛過去的羊年是令人難忘的
一年，中央協調推進「四個全面」戰略佈局，

主動引領經濟發展新常態，穩步推動結構性改革，妥
善應對重大風險挑戰，成功實現經濟社會發展主要預
期目標。

「十三五」開局年「風正好揚帆」
他指出，國家經濟保持中高速增長，對世界經濟
增長貢獻率超過20%以上，持續成為世界經濟增長
重要動力。中國外交牢牢把握堅持和平發展、促進
民族復興主線，全方位統籌推進外交佈局，在全球政
治、經濟、安全等領域推出一系列具廣泛和深遠影響
力的中國倡議、中國方案，為維護世界和平與繁榮、
促進人類共同進步作出重要貢獻。
宋哲強調，國家發展取得這些成績來之不易，值
得每一位中華兒女為之驕傲和自豪。「潮湧催人
進，風正好揚帆。」猴年是令人期待的一年，今年
是「十三五」規劃開局之年，也是國際格局加速演

變、世界經濟深入調整之年，各國面臨的共同挑戰
有增無減。
他續說，未來將認真踐行中國特色大國外交理

念，致力在國際事務中發揮建設性和負責任的大國
作用，積極承擔國際責任和義務，推動解決國際和
地區熱點問題，妥善應對氣候變化、南北發展失衡
等全球性挑戰，扎實推進「一帶一路」建設，為維
護世界和平、實現互利共贏作出更大貢獻。

勉抓國家發展機遇續開拓進取
「大河有水小河滿。」宋哲指出，國家不斷強盛壯
大，始終是香港發展進步的最大依託。新一年，特區
發展經濟、改善民生依然重任在肩。行政長官梁振英
在施政報告中，着眼「國家所需」和「香港所長」，
制定一系列有利於特區長遠發展的政策規劃，相信只
要香港各界從民族大業出發，團結一心；從維護香港
法治着眼，反對一切暴力；抓住國家發展壯大的機
遇，繼續開拓進取，香港就一定能夠化解內外挑戰，

迎來更美好的明天。
宋哲表示，新一年，公署將繼續堅定不移地貫徹
「一國兩制」方針，嚴格按照香港基本法處理涉港
外交事務，充分發揮外交優勢、調動外交資源，協
助香港擴大對外交往與合作，讓香港同胞更多地融
入國家、更好地走向世界。

借《每一步》勉加快步伐增自身實力
他又借用香港經典老歌《每一步》中的歌詞「但
願日後更好，我願永遠莫停步；我要創出新績，要
用實力做旗號」指，面對新形勢和新挑戰，香港唯
有加快前進步伐，增強自身實力，才能在日益激烈
的國際競爭中始終保持着東方明珠的璀璨光芒。他
希望大家攜手並肩，同舟共濟，繼續為維護香港長
期繁榮穩定而不懈努力。
特區政府主要官員、行政會議成員、立法會議

員、港區全國人大代表、港區全國政協委員及香港
各界知名人士等近五百人出席酒會。

香港文匯報訊（記者 陳文華）外交部駐港特派員

公署昨日舉行2016年新春酒會，全國政協副主席董建

華，香港特區行政長官梁振英伉儷，中聯辦主任張曉

明，駐港部隊司令員譚本宏及政委岳世鑫，香港終審

法院首席法官馬道立，政務司司長林鄭月娥，律政司

司長袁國強，外交部駐港特派員宋哲，副特派員胡建

中、宋如安等出席。宋哲表示，去年特區政府迎難而

上，在創新、土地、房屋、扶貧、安老、青年、教育

等領域推出一系列務實舉措，獲得社會廣泛認可。新

一年，相信只要香港各界從民族大業出發，團結一

心，從維護香港法治着眼，反對一切暴力，抓住國家

發展機遇，繼續開拓進取，香港定能化解內外挑戰，

迎來更美好的明天。

■■外交部駐港特派員公署外交部駐港特派員公署
舉行舉行20162016新春酒會新春酒會，，賓賓
主祝酒主祝酒。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

香港文匯報訊（記者 陳庭
佳）新年度財政預算案昨日公
佈，適逢立法會新界東補選投
票日在即，多名候選人就此表
態。民建聯副主席周浩鼎認
為，預算案照顧中產及中小
企，但對取消公屋免租感到失
望。他呼籲反對派不要再在審
議撥款條例草案時拉布，癱瘓
特區政府運作。
周浩鼎昨日接受本報訪問時

表示，整體歡迎預算案，並指
預算案對中產着墨較多，如提
高薪俸稅免稅額、繼續退稅，
並照顧中小企，如延長「中小
企融資擔保計劃」下「特別優
惠措施」的申請期，繼續以優
惠擔保費為貸款提供擔保。

斥拉布累墮「財政懸崖」
不過，他對取消為公屋租戶

代繳租金感到「有少許失
望」，「現在經濟下滑，基層
市民生活有困難，民建聯提出
繼續免租，但最終也沒有被接
納。」

要落實預算案，就要通過撥
款條例草案，但激進反對派近
年在審議草案時拉布，屢次令
特區政府幾乎墮入「財政懸
崖」。
周浩鼎呼籲反對派不要再

拉布，阻礙今年撥款條例草
案通過，令政府部門未能按
時獲得撥款，癱瘓特區政府
運作。
公民黨楊岳橋昨日「湊熱

鬧 」 回 應 預 算 案 。 他 在
facebook上稱，新年度預算案
比施政報告「更有人性」，但
聲言豁免多項牌費及撥款舉辦
活動是「粉飾太平」。他又聲
稱社會需要「公平均富、扭轉
弱勢」，要看執政者有多大意
志，之後他把預算案扯到補選
上：「（特首）梁振英肯定沒
有這份意志，因此我們更不可
以多選一件『梁粉』進入議
會。」
新界東補選候選人還有黃成

智、方國珊、梁天琦、劉志
成、梁思豪。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
新東補選投票進入最後3天倒數，
新民黨及匯賢智庫主席葉劉淑儀，
以及經民聯副主席林健鋒昨日分別
拍片支持3號、民建聯候選人周浩
鼎。他們呼籲市民反暴力、反拉
布，在2月28日為香港投下理性和
建設的一票。

拍視頻籲投理性建設一票
周浩鼎昨日在個人facebook分別

貼出葉劉淑儀及林健鋒拍的兩段視
頻。葉劉淑儀在視頻中表示，立法
會目前形勢相當嚴峻，反對派經常
拉布，令特區政府不能做事，香港
無法建設，社會上充斥着暴力及歪
理。
她強調，香港實在需要像周浩鼎

一樣正派、理性且專業的人進入立
法會，代表市民為香港多做事。她
呼籲新界東選民在2月28日支持3
號周浩鼎，投下理性和建設的一
票。
林健鋒在視頻譴責反對派的拉布

和暴力行徑。林健鋒說，「佔中」
後社會對立情況日益嚴重，反對派
為反對而反對，更不理市民反對聲
音，每天在議會拉布，影響香港經
濟發展，令有利民生的政策不能通
過。他認為，不能容許激進、暴力
繼續留在社會，希望大家齊齊出來
反對暴力。
他指出，周浩鼎年輕有為、有承
擔，對社會服務有赤子之心，因此
呼籲市民反暴力、行正路，把重要
一票投給周浩鼎。

■葉劉淑儀 ■林健鋒

■網民在「網上查冊中心」查閱黃台仰資料。

補鑊挺「同志婚姻」楊岳橋被嘲似「食事後丸」
政治人物對選民關注的議題有立場不足
為奇。不過，公民黨新界東補選候選人楊
岳橋，近日就被質疑對「同志婚姻」態度
模棱兩可而廣受網民批評。儘管他事後
「補鑊」，稱自己支持「同志婚姻」，但

網民「唔收貨」，質疑他是「俾人×到反艇至出
post 話支持」，「事後補飛，同食事後丸一
樣……一樣有副作用」。
大學講師、支持「本土民主前線」發言人梁天

琦的健吾，近日在網台節目上詢問立法會新界東
補選7名候選人對「同志婚姻」的意見，每人都
有30秒時間回應。其中，楊岳橋回應時支支吾
吾，只稱「一個進步的公民社會，不論群體的大
小，任何人均應享有自由與平等權利，法治社會
更應保障他們在社會不同範疇，免受歧視及遭受
任何差別對待。」被批評是在7名候選人中，答
得最「模棱兩可」的一個。
楊的答案廣受網民批評。「Sakaze Lau」稱：
「支持就支持，反對就反對，保留就保留，立場
清晰有何難？」「Ronnie Chan」質疑道：「佢
有何能力有獨立意志，任何政治議題只能跟大佬
吧。」
楊其後在自己的facebook「補飛」，稱自己當
日錄音時「太緊張」，又轉載自己與一名聲稱為
同性戀者支持者的對話截圖，「證明」自己承諾
過一旦當選，會促進《性傾向歧視條例》立法。

健吾質疑楊閱讀能力有問題

同時，疑為楊的支持者則在健吾的fb留言，批
評他「別有用心」，是在為梁天琦拉票而「撩是
鬥非」。健吾在其fb有關帖子上回應指：「問題是
問『同性婚姻』，你答你支持『反性傾向歧
視』，你的支持者說我『別有用心』？……是同一
問題？是他（楊岳橋）閱讀能力有問題嗎？」其
後，楊深夜在其fb「補充」，「我支持同性婚姻。」
楊岳橋回應繼續受網民批評。「Ting Yan

Kwok」稱：「係俾人×到反艇至出post話支

持。」鼓吹「港獨」的激進組織成員梁金成則
稱：「事後補飛，同食事後丸一樣，雖然可以避
孕，但都一樣有副作用！」「Poki Chan」就質疑
楊的支持者霸道：「總之你質疑泛民嘅人就係唔
啱！係鬼（內奸）係熱狗（激進組織『熱血公
民』成員）！」「Candice Ha」就揶揄道：「基
本上我覺得果個（嗰）號數ge（嘅）支持者已經
無理性可言，好似入左（咗）邪教咁！」

■記者 鍾立

有人近日在新東多個地區，包括馬鞍山、火炭、大圍掛起兩款海報，展示公民黨各立法會議
員支持違法「佔領」時的照片，及疑為該黨立法會新界東補選候選人楊岳橋涉嫌縱容暴徒的照
片，要他們為旺角暴亂負責。 圖：網上圖片

宋哲：民族大業出發 護法治反暴力
外交部駐港公署新春酒會 董建華梁振英伉儷張曉明岳世鑫馬道立等出席

■宋哲致辭。 黃偉邦 攝


